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岡山市議会議員

令和5年９月定例議会 一般質問（抜粋）

水道料金の改定について
　中区の南部地域は江戸時代からの干拓地
で、農地が大半を占めていましたが、近年、市
街化が進み農地が減少する中で水田の保水
力も年々減少し、大雨やゲリラ豪雨などによ
る内水はん濫被害が懸念されています。特に
国道２号バイパス以南については、排水ポン
プは農林部局の旭東排水機場しかありませ
ん。地域の方からは不測の事態により停止し
た場合を考えると不安を感じるとのお声を
多くお聞きします。
　平成30年７月豪雨では、中区南部地域は
かろうじて床下浸水被害にとどまりました
が、当該地区唯一の旭東排水機場は、故障や
停電による運転停止が起きないよう、どのよ
うな対策がなされているのかご所見は。

浸水対策について

　旭東排水機場は岡山県の湛水防除事業に
より設置されたものです。故障による運転停
止が起きないよう、電気設備の点検を月１回、
機械設備である、ポンプ、配管、操作盤、貯水
槽等については、平成30年７月豪雨を機に
点検を年１回から年２回に増やし実施してお
り、毎回ポンプの動作確認も行っております。
万が一、停電した場合には、中国電力へ発電
車や国へポンプ車を要請し、対応することと
しております。

【産業政策担当局長】
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　水道の供給体制
をみると、浄水場
及び管路の耐震化
率が非常に低い。
仮に三野浄水場が停止した場合は約25万人
が断水し、被害額は620億円に及ぶ。水の安
定供給のための対策は不可欠であり、ここで
料金改定をお願いせざるを得ないと思いま
す。しかしながら、いま物価高騰のおりであ
り、様々な料金改定に対しての声があること
も承知しています。今後料金
改定をする時までには十分
な議論をして、どこまで改定
率を抑えることができるの
か、対応を決めていきたいと
思っています。

【市長】

　料金改定率を25.3%から20.6%に引き
下げる見直し案は評価しておりますが、物価
高騰などで市民生活への影響が大きい中、
今回の水道料金の改定によって、さらに市民
負担をお願いすることになります。市民のみ
なさまの理解を得るためには、水道局とし
て、これまで以上の経営効率化、経費削減を
図る必要があるのではない
かと思いますがご所見は。

令和5年９月定例議会 一般質問
■質問項目
　①水道料金の改定について
　②岡山城周辺のにぎわいについて
　③浸水対策について



●議会質問の詳細は、岡山市議会のホームぺージをご覧ください。

　旭東排水機場の排水能力を超える大雨が降った場合、中区の
南部地域では内水はん濫が発生し広範囲にわたり浸水被害が発
生することが考えられます。市民の大切な生命と財産を守るため
にも、今後の気候変動を見込み、内水はん濫を防止するための雨
水排水ポンプ場の新設を検討すべきだと考えますがご所見は。

　岡山市では浸水対策基本計画に基づき、過去に床上浸水の甚大な被害を受けた地区を重点地区に
位置付け、床上浸水被害の解消を最優先として、段階的なハード整備を計画的に進めております。一
方、重点地区以外の市街地においても既存施設の改築更新事業等に取組んでいるところです。ご指摘
の地域も含め、将来的な市街化の動向や今後の気候変動を踏まえて、ハード整備に限らず総合的な検
討も必要になってくると考えております。

【下水道河川局長】
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旭東排水機場
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　本市でもごみの減量と循環型社会の構
築を図る一環として、令和５年３月１４日か
らメルカリ内に岡山市のショップ（メルカリ
Shops）を開設し、粗大ごみからのリユース
品の販売を開始しましたがこのメルカリ
Shopsを活用した、粗大ごみリユース品の
販売実績をお聞かせください。

【環境局長】 岡山市「メルカリShops」
東部リサイクルプラザ
電話：086-944-7122
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また一つ
地域の声が

カタチになりました

平井地区

操明地区
子どもたちの安全確保のため
①通学路と隣接道路に「とびだしちゅうい」の路面表示を追加
②通学路に空いた穴を修繕

①① ②
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■質問項目　　①リユースの促進について　　②インバウンド誘客について

リユース促進について
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　令和4年度の販売実績は９点で35,500
円。令和５年度は10月末時点で156点で、
346,100円となっております。

経年劣化で
古くなった
バックネット
を新しく取替

東部リユースぷらざ


